

## Conférence publique du Prof. Joël Billieux

Professeur de psychologie clinique et directeur du laboratoire d'étude des conduites addictives et compulsives à l'Université du Luxembourg,  
Chercheur invité au Centre du jeu excessif

### “Free to Play” or “Manipulated to Pay” ? Les jeux vidéo à l'ère de la micro-transaction

**Mardi 10 décembre 2019 – 18:00-19:00**

**Auditoire Jequier Doge, Unisanté (Bugnon 44), Lausanne**



**Joël Billieux** est Professeur de psychologie clinique. Ses principaux axes de recherche concernent l'étude des processus psychologiques impliqués dans l'étiologie des conduites addictives. Il mène également des travaux sur la conceptualisation et le diagnostic des addictions comportementales, ainsi que sur l'effet des technologies de l'information et de la communication (TICs) sur la cognition humaine. Depuis 2014, il officie comme expert mandaté par l'OMS dans un groupe de travail portant sur les implications de santé publique liées à l'utilisation excessive des TICs dans le cadre de la CIM-11. Il occupe des positions éditoriales dans plusieurs revues scientifiques internationales en addictologie et cyberpsychologie. Ses travaux ont été récompensés en 2017 par le prix de la Francophonie pour jeunes chercheurs (catégorie sciences humaines et sociales) de l'Agence Universitaire de la Francophonie et il a été classé 4<sup>e</sup> chercheur le plus influent dans le champ de la psychologie en 2018, selon l'indicateur « Field Weighted Citation Impact » (Elsevier).

**Conférence en français suivie d'une discussion**

Entrée libre [sur inscription](#)

**Apéritif (19:00-19:30)**

**Cafétéria de la Polyclinique d'addictologie, Bugnon 23**

**Organisation**

Centre du jeu excessif (Service de médecine des addictions, DP-CHUV)  
Programme intercantonal de lutte contre la dépendance au jeu (PILDJ)